

# Neuwahlen und Dienstversammlung der aktiven Wehr

Kürzlich lud die Freiwillige Feuerwehr Langweid alle aktiven Feuerwehrdienstleistenden sowie die Jugendgruppen zur turnusgemäßen Dienstversammlung inklusive Neuwahlen der Kommandanten sowie Vertrauensmännern in das Feuerwehrgerätehaus ein. Markus Kopold konnte ein letztes Mal in seiner Amtsperiode als erster Kommandant die rund 100 aktiven Vereinsmitglieder in der gut gefüllten Fahrzeughalle begrüßen. Nach über 32 Jahren in der Führungsriege der Langweider Wehr stellt Kopold sich nicht mehr zur Wahl. Außerdem wurde ein Blick auf das vielseitige Jahresprogramm gelegt und Ehrungen durchgeführt. Die Unterweisung zur Unfallverhütung und Dankesworte rundeten die Dienstversammlung am Freitagabend ab.

Gleich zu Beginn der Veranstaltung konnte die anwesende Landkreisinspektion – Kreisbrandrat Friedhelm Bechtel, Kreisbrandinspektor Christian Kannler und Kreisbrandmeister Tom Mair – die Landkreis-Ehrungen für den langjährigen aktiven Feuerwehr-Dienst vornehmen: Dominik Müller wurde für 25 Jahre geehrt. Die Auszeichnung für 40 Jahre aktiven Dienst erhielten Bernd Holzapfel, Jürgen Jenisch und Bernhard Ziegler. Auf stolze 50 Jahre blicken Max Biele sowie Johann Buchart zurück. Auch die beiden Vorstände Markus Hörmann und Fabian Greppmeier übergaben eine Urkunde und ein kleines Präsent des Vereins.

Mit Blick auf das diesjährige Ausbildungs- und Übungsprogramm haben sich die drei Kommandanten für das laufende Jahr erneut einiges einfallen lassen. Schwerpunkt im Übungsjahr sind unter anderem Themen wie Drehleiter, Gebäudebrand, tragbare Leitern oder Wasserschaden. Neu hinzugekommen sind regelmäßige Übungen zur Wasserrettung, da im vergangenen Jahr zehn Personen aus der aktiven Wehr einen Führerschein für das Feuerwehr-Boot absolvieren konnten. Eine Einsatzübung mit den Kollegen der Werksfeuerwehr Huntsman und eine Funkausbildung schließen sich an. Parallel zum Übungsbetrieb laufen auch noch die Vorbereitungen zu den Leistungsprüfungen in Technischer Hilfeleistung und die Gruppe im Löscheinsatz. Ein Update gab es ebenso zur Ausrückeordnung, was die Fahrzeugfolge bei den verschiedenen Einsatzarten anbelangt. Dienstversammlung heißt auch gleichzeitig Unterweisung zur Unfallverhütung. Kommandant Markus Kopold präsentierte deshalb ein Video zum Thema „Hygiene im Feuerwehrdienst“ und informierte anschließend über die Beschaffung neuer Helme, die bereits die Hälfte der Mannschaft besitzt, der Rest ist für dieses Haushaltsjahr geplant. Um auch die Neuzugänge der Langweider Wehr kennenzulernen, stellte Jugendwart Simon Streppl die neue anwesende Jugendgruppe vor, die kürzlich gegründet wurde. Ihr gehören drei Mädchen und 19 Jungen an.

Da die Amtszeit bei zwei der drei Kommandanten sowie der drei Vertrauensmänner (Beisitzer) im Laufe des März abläuft, war der Höhepunkt der Dienstversammlung die Neuwahlen, die durch den Bürgermeister Jürgen Gilg geleitet wurden. Der bisherige erste Kommandant Markus Kopold legte sein Amt nieder und stellte sich nicht mehr zur Wahl. Als Nachfolger wurde der 33-jährige Christian Steiner vorgeschlagen, der bereits seit 2017 Stellvertretender Kommandant war und beruflich als Brandschutzingenieur tätig ist. Somit wurde auch die Stellvertreter-Stelle wieder frei, wofür der bisher tätige Jugendwart Simon Streppl aufgestellt wurde. Beide wurden im Rahmen der geheimen Wahl von der versammelten Mannschaft nahezu einstimmig gewählt. Das neu aufgestellte Langweider Kommandanten-Trio wird wie bisher durch Thomas Hörmann ergänzt, der bereits im August 2021 als weiterer Stellvertretender Kommandant gewählt wurde. Seine sechsjährige Amtsperiode läuft nahtlos weiter. Die beiden neu gewählten Kommandanten müssen nun formal durch den Langweider Gemeinderat sowie die Landkreisinspektion in ihren Ämtern bestätigt werden, wodurch die sechsjährige Amtszeit von Christian Steiner und Simon

Strempl voraussichtlich zum 27. März 2023 starten kann. Zum Abschluss der Wahlgänge wurden noch die drei Vertrauensmänner Moritz Kratz, Holger Pauli und Patrick Theis einstimmig gewählt. Werner Kopold, der 18 Jahre lang als Vertrauensmann in der Vorstandschaft tätig war, sowie Manuel Weiß, der das Amt seit 2011 inne hatte, ließen sich nicht mehr aufstellen und wurden dementsprechend gebührend verabschiedet.

Bürgermeister Jürgen Gilg bedankte sich bei allen Neugewählten für die Übernahme dieses bedeutenden Ehrenamtes und wünschte ihnen alles Gute für die anstehenden Aufgaben. Gleichzeitig verabschiedete er den scheidenden ersten Kommandanten: „Markus Kopold prägte die Langweider Feuerwehr in seinen Amtsjahren wie fast kein anderer. Im jetzigen Fuhrpark gibt es kein Fahrzeug, das nicht unter der Leitung von ihm angeschafft wurde.“

Auch Christian Steiner würdigte das langjährige ehrenamtliche Engagement seines baldigen Vorgängers Markus Kopold. Im Jahr 1981 trat er der Langweider Jugendfeuerwehr bei und absolvierte die Ausbildungen zum Atemschutzgeräteträger, Drehleitermaschinisten, Gruppen- sowie Zugführer. Weitere Verantwortung übernahm er als Stellvertretender Kommandant von 1991 bis 1999, bevor die Aktiven ihn als Kommandanten an die Spitze wählten. Über die Jahre hinweg leitete er sage und schreibe 1.350 Einsätze, darüber hinaus unzählige Übungen und war bei nahezu jeder Veranstaltung der Langweider Wehr präsent. Markus Kopold hat in seiner Amtszeit das bestehende Feuerwehrhaus immer wieder erweitert und schließlich den Anstoß für die Planungen des neuen Feuerwehrgerätehauses gegeben. „Wir sind uns sicher, Markus wird uns auch in Zukunft als treues aktives Vereinsmitglied zur Seite stehen“, so Steiner. Unter anhaltendem Applaus und Jubel wurde ihm gebührend gedankt und ein Präsent des Vereins übergeben. Auch Kopold bedankte sich bei all seinen langjährigen Stellvertretern sowie der gesamten aktiven Wehr für die außerordentlich gute Zusammenarbeit und das Vertrauen. „Mit Christian Steiner und Simon Strempl haben wir würdige Nachfolger gefunden, die dem Posten zweifellos in vollem Umfang gerecht werden“, resümierte er.



v. l. n. r.: Kreisbrandmeister Tom Mair, Kreisbrandinspektor Christian Kannler, neugewählter Stellvertretender Kommandant Simon Strepfl, Bürgermeister Jürgen Gilg, neugewählter erster Kommandant Christian Steiner, ausscheidender Kommandant Markus Kopold und seine Frau Brigitte Kopold, Stellvertretender Kommandant Thomas Hörmann sowie die beiden Vorsitzenden Fabian Greppmeier und Markus Hörmann.



Die zukünftige Kommandanten-Führungsspitze der Langweider Wehr mit Bürgermeister Jürgen Gilg. (v. l. n. r.: Bürgermeister Jürgen Gilg, Simon Strepfl, Christian Steiner und Thomas Hörmann)



Sechs Feuerwehrkameraden konnten durch die Landkreisinspektion sowie den Verein für die langjährige aktive Tätigkeit geehrt werden. (v. l. n. r. Kreisbrandmeister Tom Mair, Kreisbrandinspektor Christian Kannler, Bernhard Ziegler, Jürgen Jenisch, Bernd Holzapfel, Kreisbrandrat Friedhelm Bechtel, Johann Buchart, Max Biele, Kommandant Christian Steiner, Bürgermeister Jürgen Gilg, Kommandant Markus Kopold, Stellvertretender Kommandant Thomas Hörmann)

Fotos: Laura Dirr